

Rechazan Utopía, ahora, en Tepito

IVÁN SOSA

Vecinos de Tepito, en la Alcaldía Cuauhtémoc, se sumaron a la oleada de rechazo ante proyectos para edificar Utopías.

La transformación del Centro Deportivo Kid Azteca, la primera en la demarcación, fue descartada por los residentes, quienes afirmaron que este espacio es privado y administrado a través de un fideicomiso.

El 18 de diciembre de 2024, el Gobierno capitalino anunció que la Utopía de Cuauhtémoc se desarrollaría en tres predios: la Casa de la Escuela de Música Mexicana, en la Calle González Bocanegra; en un edificio del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) en Jesús Carranza 130, al lado del Monumento a El Santo, y en el Deportivo Kid Azteca.

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) emitió en octubre pasado una licitación para realizar el proyecto ejecutivo, pero en ninguno de los inmuebles se llevan a cabo obras.

“Estuvieron viniendo los licenciados del Gobierno para ver si convencían a los vecinos, pero les dijeron que no”, contó el colono Gabriel Bautista.

Situado entre las calles Rivero, Tenochtitlan, Peñón y Toltecas, el deportivo fue inaugurado en 1991 por el boxeador Luis Villanueva, conocido como Kid Azteca, originario de Tepito.

Después del sismo de 1985, el predio se convirtió

en un campamento de damnificados y, para la reconstrucción, comerciantes eligieron entre edificar unidades habitacionales o dejar el espacio abierto.

“Transformarlo en un deportivo de la comunidad fue un gran logro, porque se había convertido en una zona roja, con bares”, indicó Bautista.

“La comunidad, los comerciantes, lo consideran su espacio público, por eso no

aceptaron la Utopía”.

Una razón fue que representantes del Gobierno expusieron que para construir las instalaciones del Sistema de Cuidados habría que quitar los juegos infantiles, el gimnasio y por lo menos un centenar de árboles.

Con recursos del Presupuesto Participativo de 2025, residentes promueven un proyecto para rehabilitar el cuadrilátero en donde se llevan a cabo clases y funciones de box y lucha.

El proyecto fue dictaminado como procedente por el órgano revisor, con la leyenda “hasta donde alcancen los recursos”, y será sometido a votación.

“Tepito es muy grande, pero está en un espacio pequeño, entre Reforma, Avenida del Trabajo, el Eje 1 y el 2 Norte, tiene mucha vida y mucha se hace aquí en el deportivo, por eso no quisieron la Utopía”, subrayó Bautista.

En el lugar se llevan a cabo torneos internacionales en la cancha de fútbol rápido, que necesita rehabilitación, otro proyecto pendiente.

Gabriel Bautista,
vecino

“Tepito es muy grande, pero está en un espacio pequeño, entre Reforma, Avenida del Trabajo, el Eje 1 y el 2 Norte, tiene mucha vida y mucha se hace aquí en el deportivo”.

“Transformarlo en un deportivo de la comunidad fue un gran logro (...). La comunidad, los comerciantes, lo consideran su espacio público, por eso no aceptaron la Utopía”.





■ Murales adornan el interior del Deportivo, algunos de ellos alusivos a deportes como la lucha libre y el fútbol.



■ El Deportivo 'Luis Villanueva' Kid Azteca es uno de los tres predios que, plantearon autoridades, conformaría la Utopía. Vecinos buscan que el lugar sólo sea rehabilitado.

